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☆★活動報告★☆ 

4月 15日 4月例会・理事会 

24日 地域公共交通コーデネーター会議 

5月 13日 臨時理事会 

  20日 5月例会・理事会 

 

 

☆★今後の予定★☆ 

5 月 21 日（木） 福井駅西口バスターミナル検討協議会 

           福井市地域生活交通活性化会議 

31 日（日） ROBA 総会・記念講演会 

6 月 17 日（水） 6 月例会・理事会 

 

                          ローカル線で行こう 真保 裕一 

                          講談社   １５００円＋税 

 傾きかけた「もりはら鉄道」の新社長についたのは新幹線で１日５０万円を売り上げたカリスマ

アテンダント篠宮亜佐美（３１歳独身）。その彼女が飛び込んだのは、決められた仕事のほかは何も

しない向上心のかけらもない社員や一癖あるも二癖もある経営幹部がいる魑魅魍魎の世界。小説の

中では、ローカル地方鉄道の問題点をあぶりだし、はらはらどきどきの展開となっている。 

 参考文献として、えち鉄社員嶋田郁美著『ローカル線ガールズ』が掲載されています。小説はロ

ーカル地方鉄道の生き残りアイデア集としても読み解くこともできます。 

  

 

  

照ちゃんの独書感想文 

 

ふくいのりのりマップ 第１２版発行 
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ROBA総会、記念講演会を 5月 31日（日）に開催します。 

 ●ROBA 定例総会 

  ＡＯＳＳＡ 601号室 /10:00～11:00 

 ●講演会「地域交通を考えるシリーズ第６弾」 入場無料 

  『新時代の「並行在来線」を考える』 講師：中川 大 氏（京都大学大学院教授) 

  AOSSA 601号室 13：30開場 14：00～16：00 

 ●交流会：会場未定        17：00～18：30 



新幹線関連・その２ 北陸新幹線、長野～富山・金沢開業 
                          善光 孝 

 

 平成２７年３月１４日、富山県にとっては歴史的な日になりました。北陸新幹線がついにやって

来たのです。昭和４０年（1965 年）の構想（要望）から５０年。昭和４５年（1970 年）の基本計

画の決定から４５年。多くの紆余曲折があり、本当に来るのか？ と言う時期もありましたが、こ

こにめでたく開業となりました。今回は当日の様子を少し報告します。 

 前日１３日、高岡駅は最後の特急列車を見ようと大混雑。そんな中、私は最終“はくたか号”で

金沢に向います。到着した金沢駅のホームは、さらなる混雑。都会のラッシュ時のホームを想像く

ださい。その中で“はくたか号”ラストランイベント、続いて到着するＪＲでの最終列車のお別れ

式典があり、みなさん別れを惜しんでおりました。 

 その後３時間ほど駅前の居酒屋で時間をつぶし、朝４時、再び金沢駅に戻ると、入場券購入行列、

入場行列など、すでに大混雑。５時半、改札前での開業式典を横目に新幹線ホームに。ホームはも

ちろん大混雑。私は新幹線に乗り込みます。一番列車は東京行き“かがやき 500 号”。立席特急券

が難なく手に入り、今日の乗車が実現しました。 

 そしていよいよ感動的な瞬間がやって来ます。６時ちょうど、“かがやき 500 号”のドアが閉ま

り、動き出します。ホームのみんなが手を振り、こちらも振り返します。ああ、ついに北陸に新幹

線が来たんだな・・・。感慨に浸っている間もなく倶利伽羅トンネルを出て富山県に。落雪防止の

高い壁が多く、景色が遮られる所が多いのが残念ですが、高架から見慣れた風景が流れていくのは

感動です。富山県で新幹線に乗っているんだ・・。そして、アッと言う間に新高岡を通過、その数

分後にもう減速を始め、呉羽山をくぐり、これまたアッと言う間に富山駅に到着。早！ 

 富山で下車し、２本目の列車“はくたか 552号”に乗ります。意外にも空席が目立ちました。そ

して黒部宇奈月温泉で下車。郊外にできた駅で、少し寂しさが漂っています。ここから新設された

コミバスで入善駅へ。さらに本日開業の並行在来線“あいの風とやま鉄道”で泊駅に。ここで新潟

側“えちごトキめき鉄道”とのコラボ開業式に参加しました。子供たちによる両県交流の可愛い式

典になりました。地元の名品の販売もされ、大にぎわいでした。 

 その後“あいの風とやま鉄道”で高岡に。基本、乗る分にはＪＲ時代と何も変わっておりません。

高岡からは新幹線駅までは、６のつく時間(分)に発車するバス“シャトル６”を利用します。駐車

場は満車らしく、バス利用も多くいました。 

 さて、私の地元、新高岡駅。在来線の駅から 1.5ｋｍ南の何もない所にできた駅ですが、今日は

鉄ちゃん中川家のイベントもあり、押すな押すなの大にぎわい。高岡の場合、新駅の賑わいより、

在来高岡駅や駅前などの賑わいがどうなるのか心配ですね。各地の新駅で在来駅と分離され、拠点

が２か所になってしまった所は概ね悲しい結果になっている所が多い中、これからのまちづくりの

方法が問われます。 

 新高岡駅を見学後、新幹線で再び富山へ。こちらも大変なにぎわい。目玉は新幹線の改札を出る



と、すぐ市電の乗り場がある事。これいいですね。高架下に作られた商業施設 “とやマルシェ”

も、ここ富山？？ と思うくらいの雰囲気と人ごみ。規模は金沢よりは少し小さいですが、活気が

満ちあふれていました。 

 そんなこんなで北陸新幹線が開業しました。新幹線によるデメリットも色々とあるのですが、当

面は開業を祝い喜びましょう！ 『ビュワーン ビュワーン はっしーるーー、青い光の超特急！ 

時速 250キロー、すべーるようだな はっしぃるー』 知っていますか？ この歌。 

 次回（その３）は、北陸新幹線の開業によって、JRから経営分離され第三セクターになった並行

在来線（北陸本線）のその後についてお伝えしようと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

①  

⑥  

③  

②  

⑤  

④  

① ＪＲ最終列車でのお別れ会（金沢駅） ②北陸新幹線、一番列車の案内表示 

③新高岡駅に到着する新幹線   ④泊駅での三セク開業式、富山・新潟両社の運転手でタブ

レット交換 （タブレットは善光のもの） ⑤泊駅での三セク開業式、両県の子供たちによる歓迎  

⑥富山駅高架下に乗り入れる市内電車 

  

 



ふくいのりのりマップ第１２版発行しました  ＭＡＰ部会 林  博 

 ふくいのりのりマップも第１２版となりました。表紙付 6,000 部、ミニマップ 8,000 部発行

しました。表紙の色は予定の黄色系（茶色）の予定でしたが、暗いイメージだということで、

ひとつ先送りして、濃い緑としました。13 版からは、少し色調を変えようと考えています。 

 

 

 

 

 

 表紙の裏も見ていただいていますか？バス電車のとくとく切符情報が満載です。中央は、マ

イ時刻表を自分で好きなように書き込むか、あるいは、ばすでんしゃねっと・ふくいから、地

域時刻表をプリントして、挟み込むこともできます。皆さんも使い方を自由に考えてみて、工

夫して使ってください。 

 ＷＥＢ版は、「ふくいのりのりマップ」 http://www20.tok2.com/home/nori2map/ 

 先行して 4 月 22 日に公開する予定でした。しかし、無料サイトなのであまり文句は言えない

のですが、しばらくサイトのトラブルでアップロードができず、4 月 30 日に回復したようなの

でようやくアップロードすることができました。有料サイトに切り替えることも考えてもいい

のかもしれませんね。 

 

http://www20.tok2.com/home/nori2map/


  

レジに到着したようです、これから配置 レジ横にならんだ新マップ 

 

 

表紙付マップは、5 月 8 日から書店（勝木、安部、じっぷじっぷ、紀伊国屋）、バス電車事業

者（京福バス、えちぜん鉄道）、福井大学書籍部に先行配布し、販売を開始しました。 

担当者交代で昨年から滞っている、書泉グランデとの取引も今年は再開したいと考えていま

す。なお、福井鉄道での販売は現在、休止中です。 

また、福井県バス協会は今年もまとめ買いをしていただいており、先行 2,000 部を 5 月 18

日には納品予定です。書店・事業者での販売実績は、一番少なかった一昨年の実績 420 部から、

昨年 450 部と持ち直し、今年はもう少し増えそうです。 

ミニマップは別途ネット印刷を行い、5 月 15 日には福井市教育委員会（市内小中学校に 20

～30 部程度配布、2,000 部）、および、福井県教育委員会義務教育課（県内小中学校に 4,5 部程

度配布 1,000 部、追加使用時はＲＯＢＡに申込）に寄贈を行い、補助教材として使用してい

ただいています。県内の中学で実際に使用する学校からの追加申し込みも既に来ており、有効

に活用されているようです。今年もこのミニマップを使った、小学校への出前ＭＭ講座は開催

される予定とのことです。 

なお、例年実施されてきた、福井市内中学 3 年生への卒業後の公共交通の利用促進に対する

ＭＭ事業に、今年は予算が付かなかったようですが、行動範囲が広くなるにもかかわらずホジ

ロバ交通しか交通手段を持っていない高校生になるにあたって、非常に重要なタイミングです

ので、ＭＡＰ部会としてはミニマップを寄贈してでも、継続してもらえるように提案していく

予定です。 



 

 

 

 

みゆきちゃんのおでかけ日記 Part18 

鉄道あれこれ 

色々なネタを少しずつ集めていて、ROBANEWS本編記事にしよう

か、おでかけ日記の記事にしようか悩んだあげく、今回のおでかけ日記

で紹介することにしました。 

 

 その１：北陸新幹線車両の模様の工事用単管バリケード     

 

 

 その２：青春 18きっぷのご案内               

 

 

 その３：えち鉄高架反対の看板                

 
 

これは自宅近所撮影した一枚。

高速道路の橋脚改修で使われて

いたバリケード。（2015.3.11撮影） 

しばらくは何も気にせず通り過

ぎていましたが、「あ！北陸新幹

線ね (ﾟ∀ﾟ*)」と気づいたので

した。魚っぽいんだね、ブリ？ 

これは会社で撮影した一枚。 

上司が四国の旅に出かける前に

見せてくれた青春 18 きっぷ の

案内。「みてくれよ、案内が 5

枚も付いてるんやぞ；」確かに、

細かい字が見えにくくなってい

る上司には、コレ厳しいかも。 

しばらくは何も気にせず通り過

ぎていましたが、「あ！北陸新幹

線ね (ﾟ∀ﾟ*)」と気づいたので

した。 

これはえち鉄 新福井駅付近で

撮影した一枚。（2015.3.27撮影） 

高架工事の様子を金網の隙間か

ら怪しげに見ていたら、目の前

に看板を発見！地元でも高架に

するか・地上にするかで色々あ

りましたからねぇ。 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

編集後記 ・・・編集委員より一言 

内田（発行責任者） 

「やはりさくらは「あっ！」という間に散ってしまいました。 

5月 31 日総会を迎えるにあたり本年のスタートです。

やっぱ、「あっ！」という間にこの 1年も過ぎ去るのでしょ

うか・・・。」                                                                        

林(変集長) 

「３１日は久しぶりにギターを弾きます。」     

作／漆嵜 耕次 

mailto:roba@mbh.nifty.com
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